

PRECIO: 4 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y Giro a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Justicia y fuerza

Las naciones que ganaron la última guerra se esfuerzan en restablecer la paz. Ese propósito demuestra que la civilización subsiste, sino como "causa bellum", como elemento de fuerza que obra sobre las relaciones de Estado...

En la guerra finalizada con un reparto. No podía suceder de otra manera. El juego de los acontecimientos dependía del interés que cada bando capitalista tenía en la liquidación de su competidor. La lucha no iba dirigida contra el imperialismo germano, como tendencia política, sino principalmente contra la reencarnación económica de esa doctrina común a todas las naciones...

Todo el esfuerzo de los vencedores se dirige a asegurar los frutos de la victoria. Para eso impusieron al pueblo alemán, con el pretexto de que así lo libertaban del imperialismo, las condiciones económicas del tratado de Versalles. Y para eso también crearon la Liga de las Naciones y realizaron conferencias internacionales...

Un acuerdo franco-ingles fue votado a medias en la reciente conferencia de Londres. Se fijó una norma de conducta para que los vencedores impusieran sanciones de guerra a los vencidos. Herriot y Macdonald unieron, con el auxilio de la política, los dos bloques principales de la desmembrada Entente...

El gobierno alemán intentó plantear en la asamblea de la Liga de las Naciones la cuestión de la responsabilidad de la guerra. Mas las grandes potencias aliadas no están para discusiones tendenciosas. Herriot y Macdonald obraron como representantes de los bancos capitalistas internacionales y decididamente los llevaron a su país o al abrigo de una patria amañada. Y Alemania debe aceptar no sólo la responsabilidad de la

conflagración de 1914, sino que también todas las consecuencias de su derrota. Al mundo se le engaña con bellas frases y con juegos lusionistas. Se habla de paz y de justicia. Pero es la fuerza la esencia del idealismo burgués, y en la fuerza se basa el equilibrio de las naciones. Hay, pues, que armarse e imponer con las armas la tutela política y económica de las grandes naciones sobre los Estados pequeños y sobre las colonias que aún no llegaron a su mayoría de edad...

En la asamblea de Ginebra Macdonald esbozó la tesis inglesa sobre el pacto de garantía. Eludió el fondo del problema. Pero Herriot recordó al representante del imperio británico que "el arbitraje no debe ser un copo para una nación de buena fe", definiendo ese régimen jurídico con la siguiente frase: "Macdonald ha dicho que el arbitraje es la justicia sin pasión. Conformes; pero no debe ser la justicia sin la fuerza".

Está bien definido el límite natural del idealismo burgués. Hay que asegurar la paz con las armas y establecer un régimen jurídico mediante el pacto de garantía. Entre lobos no puede existir otra clase de justicia. Si Gran Bretaña no renuncia a su imperio colonial, si mantiene acobardada a Irlanda, a Egipto, a la India, al Transvaal, etc., cómo puede abogar el primer ministro laborista por el desarme, por el arbitraje y la justicia sin pasión? La única paz, mientras estén en pie las rivalidades capitalistas y las grandes potencias subyugan a los pueblos débiles, es la que pueden mantener los grandes boques de los cañones y el fulgurante estribo de la metralla.

Lo que se discute en Ginebra no es un pacto de garantía: es la seguridad de las grandes potencias y su derecho a establecer sobre la fuerza un régimen jurídico para los pequeños Estados. ¿Acaso la Liga de las Naciones es otra cosa que un instrumento del imperialismo franco-ingles? Si Francia o Inglaterra se ponen de acuerdo para el reparto, si concilian sus puntos de vista en lo que respecta al futuro de Alemania, el pacto de garantía, el arbitraje y el régimen jurídico proyectados por los legistas de Ginebra adquirirán vida, potencia y realidad en el papel. De lo contrario serán los tratados, las conferencias y las convenciones realizadas después de la guerra otros tantos "chifons de papier" para los menesteres de la diplomacia.

No puede haber justicia en un mundo regido por la fuerza. Los gobiernos nuevos pretenden eludir las responsabilidades contraídas por los viejos gobernantes. Pero revive en ellos el espíritu nacionalista, el odio y la ambición que arrastraron a Europa al desastre y a la ruina. ¿Y pueden hombres como Herriot y Macdonald, simples mandadores del capitalismo, obrar en desacuerdo con los intereses puestos en juego por los que, después de provocar la guerra, financian la paz?

La justicia sin la fuerza, el derecho sin sanción, el arbitraje sin imposición, he ahí una bella promesa de Macdonald. Pero el imperio británico es una potencia hecha a base de arbitrariedades y violencias. Y a ese realismo histórico se atiene Herriot, fiel representante de la Francia capitalista.

No vendrá por ese camino la paz mundial. ¿Que los socialistas, cómplices en la guerra, lleven su complicidad al extremo de contribuir a unificar en los pueblos la ilusión de ese quimismo armado? Pero para ellos. El proletariado aprenderá en la dolorosa experiencia a saber distinguir a los declarados y encubiertos enemigos, terminando por dar la espalda a los redentores de última hora.

El futuro de la humanidad está en la revolución. Pero el concepto revolucionario, subvertido por los prisioneros de la dictadura, debe encontrar su síntesis ideológica y su expresión moral en el alma de los pueblos y en el corazón de los hombres. Y únicamente así podrá el proletariado romper el círculo vicioso y salir de su estado de guerra. El proletariado debe ser el agente de la revolución socialista.

Política petrolera

Se daban como probables eternas negociaciones entre los gobiernos de Francia y Rusia para la reanudación de la vieja amistad y de los pingües negocios. En el programa de las izquierdas figuraba el reconocimiento de los soviets rusos, y a ello se había comprometido M. Herriot al solicitar el apoyo de los socialistas franceses en el momento de la crisis ministerial y presidencial.

Pero parece que los industriales galos se adelantaron a los acontecimientos. Comisiones de mercaderes y agiotistas recorren los departamentos de la revolución y estudian sobre el terreno las probabilidades de éxito en la conquista de Rusia iniciada por el capitalismo mundial. Y es más que seguro que serán los hombres de negocios los que impongan al ex alcalde de Lyon el programa de la ya prevista conferencia franco-rusa.

Recientemente informó el corresponsal de la United Press en Moscú que tres representantes de una compañía petrolífera francesa se encuentran allí discutiendo con las autoridades del soviet la posibilidad de obtener importantes concesiones en Rusia. Se tiene entendido que dichos representantes se hallan especialmente interesados en las regiones Transcaucásicas y en los campos petrolíferos de Euba, en donde la Royal Dutch Company obtuvo una concesión en la época del régimen zarista y que todavía se halla en estado latente de desarrollo.

Los representantes franceses manifestaron a la United Press que por el momento ellos sólo están discutiendo cuestiones de principio, pero que más adelante harán proposiciones concretas. También se proponen discutir con el gobierno del soviet la obtención de concesiones para la explotación de minas y bosques.

De esas concesiones dependen los futuros acuerdos políticos entre París y Moscú. M. Herriot no dará ninguna palabra que los petroleros franceses hayan asegurado una posición ventajosa en los campos petrolíferos de Rusia, ya que los bolcheviques deben pagar a alto precio la alternativa de la democracia francesa para figurar en el concierto de las naciones civilizadas.

La cuartelada de Chile. Se ha desarrollado un nuevo acto del golpe carterista y primista de los militares chilenos. Consecuencia de la aprobación de las leyes que la junta sediciosa pidió e impuso a los miembros del Congreso, el presidente de la República convocó al Consejo de Estado, firmando la promulgación de los decretos del gabinete militar. Después de haber aceptado esa última humillación, el democrático Alessandri presentó a los rotos del "directorio" la renuncia de su cargo. Como en esa forma quedan en descubierta y se les va de las manos su instrumento, el gabinete y la junta militar elevaron al presidente y le retiraron su dimisión y la reemplazaron por una licencia para ausentarse del país, y garantizando la seguridad personal del comandante de su familia.

Esa es una manera muy militar de liquidar al presidente constitucional y hacer mandado y captores con la Constitución. Pero los primistas chilenos dicen que ese sacrificio lo exige la patria y que por el pueblo llegan ellos al sacrificio de meterse, en los enredos políticos. Y, para que se vea que son aventajados discípulos del truco trunco marxista de las Estrellas, a su vez declaran los fines del cuartelazo recurriendo a las tentativas apolíticas del general godó. La junta militar hizo al respecto la siguiente declaración:

"El movimiento militar no ha tenido, ni tiene, ni tendrá en absoluto carácter político. El movimiento está inspirado exclusivamente, en la necesidad suprema de salvar a la nación, arruinada por la corrupción política y administrativa, y no terminará mientras no realice el cumplimiento de su misión. Se declara al país, bajo la garantía solemne del honor y las tradiciones de las instituciones armadas, que no se pretende establecer un gobierno militar, ni entronizar a dictadura de ninguna especie".

Con esa proclama ya puede dormir tranquilo el pueblo chileno. Los militares no aspiran a implantar una dictadura militar. Pero suplantará al gobierno civil y obligan años de tiempo al presidente de la República. Y todo eso lo hacen por puro espíritu de sacrificio y porque así lo exige la salvación de la patria.

Arreglada está Chile con esa clase de salvadores! (o)

Del conflicto marítimo Intereses en juego

Los jefes de la F. O. M. mantienen en pie la declaración de huelga general contra la "arbitrariedad" del prefecto. Y como el gobierno no interviene en el entuerto ni ofrece una base de solución, y ante el peli gro de que se resuelva oficialmente los trabajos en la marina mercante, los armadores no comprendidos en el boicot se dirigen a los burocratas para significar las imperiosas necesidades de renovar al trébol.

to rehusar toda intervención oficial y trabajar directamente con el gobierno nacional, que no ha resuelto tampoco invitar a las entidades obreras a retornar al trabajo, según los deseos de éstas". En la nota-comunicatoria, que firma el gerente de la Compañía Argentina de Navegación, se dice lo siguiente: "Contrariamente a las manifestaciones contenidas en su carta del 30 de agosto próximo pasado, ratificadas en la entrevista del domingo 31 en las que ustedes nos anticipaban que la situación del para general desde el 25 de agosto quedaría resuelta en el transcurso de la semana pasada, dicha situación continúa perjudicando principalmente los intereses de nuestra compañía, ajena por completo a la situación y a la causa del conflicto pendiente.

"Encontrándonos aprendidos por la posibilidad de que se usen la reanudación de nuestros servicios o en su defecto la entrega de nuestro material a los efectos de su oficialización, deseamos antes de tomar decisiones que pudieran implicar una rotura definitiva con nuestro antiguo personal embarcado, solicitar de ustedes un pronunciamiento categorico a la brevedad, sobre lo cual ustedes entiendan reanudar el trabajo.

"A los efectos de resoluciones ulteriores de esta Compañía, expresamos nuestra contestación de ustedes en el día de mañana". En ese juego de intereses está el origen del actual conflicto. Los dirigentes de la F. O. M. pretendieron eludirlos, planteando la huelga general en el terreno político. Pero una empresa, por no haber participado en la primitiva provocación patronal, rechaza ahora de los obreros una observancia de compromisos y obligaciones contractuales colectivamente.

Para evitar la ruptura con la Compañía Argentina de Navegación, paralizarán el conflicto los dirigentes del gremio marítimo? En ese caso, la huelga volverá a su punto inicial y dejará de ser un arma poderosa para el proletariado.

lítica en manos de los pescadores en río revuelto.

Reuniendo escoria

"Trabaja con actividad el Comité de Sindicatos autónomos constituido por los socialistas para reunir las escorias del gremio obrero y formar con ellas un pequeño núcleo inofensivo. Cuando consigamos ese objeto, Carles habrá obtenido un grupo amarrado que se encuentre eficientemente su obra de hacer fracasar huelgas.

Porque la acción de los socialistas, muy anterior a la de la Liga Histórica, no ha sido otra en el terreno de las luchas gremiales. Es posible que se haya inspirado en ella el negro capitán de las huertas blancas para formar sus contingentes de tramitadores, por cuya labor le es permitido sacar la tripa del mar a lo leguleyo fracando. La burguesía retrocede y a otro perfeccionamiento bien sus actividades. A los socialistas los abre las puertas del poder en recompensa de su labor cuadradora en el seno del proletariado y a Carles lo alienta a pagar que le sirva de agente recitador de tratados.

Saben bien lo que se buscan los discípulos de la Liga Histórica, expresamos nuestra contestación de ustedes en el día de mañana". En ese juego de intereses está el origen del actual conflicto. Los dirigentes de la F. O. M. pretendieron eludirlos, planteando la huelga general en el terreno político. Pero una empresa, por no haber participado en la primitiva provocación patronal, rechaza ahora de los obreros una observancia de compromisos y obligaciones contractuales colectivamente.

Para evitar la ruptura con la Compañía Argentina de Navegación, paralizarán el conflicto los dirigentes del gremio marítimo? En ese caso, la huelga volverá a su punto inicial y dejará de ser un arma poderosa para el proletariado.

La Asamblea Regional

CRONICA Y COMENTARIOS

SEXTA SESION (Martes 2, a la noche)

Consejo llamar la atención de las entidades que no cotizan. Local de La Plata: Está de más eso: está en la inteligencia de todos. Local Rio Cuarto: Desconoce la situación y no sabe hasta qué grado la desidia en cotizar puede haber causado daños. Lavadores (Capital): No hay derechos, sin deberes. Los que no cotizan sin motivos muy poderosos que se lo hayan impedido, deben ser leales y llanamente considerados autónomos.

Hido la palabra al Comité Pro Precios: Hay opiniones de que haga uso de ella en Asuntos Varios. Otras porque lo haga enseguida, dado que la cuestión cotizaciones está fuertemente relacionada con la suerte de los precios. Se acepta. El Secretario del Comité plantea a grandes rasgos la situación por demás precaria de la institución. Informa sobre las múltiples dificultades a que debe propender sin disponer de recursos que le permitan satisfacer sus pasabilidades. No sólo los precios han cesado de entrar mal adelantados, sino que numerosas familias sufren las consecuencias de este momento de aguda crisis económica. Por eso cuando se trate de justificar la pobreza de los sindicatos para cotizar en el orden regional, evidentemente los compañeros delegados no se dan cuenta del mal que hacen. Es una vergüenza que se regate a la F. O. R. A. los escasos centavos establecidos para su desenvolvimiento. Cada estampilla que sale sin abonar, son cinco centavos que se roban a la solidaridad. Y en esas condiciones salen miles todos los meses. Camaradas, ¡por favor! Es preciso que volvamos por los fueros colectivos. Hay que acordarse de los que por el ideal común se han sacrificado.

Alude a los sucesos de Pico y dice cómo una de las partes se negó a aceptar un defensor legal para todos los procesados, lo que implicaría como haberse paralizado el proceso y estar dispuesta a litigar. Hace otra clase de manifestaciones, por las cuales debería dejar sentados procedimientos bochornosos por parte de los que detentaban "Pampa Libre", pero la asamblea se opone, resolviendo pasar por alto ciertas cosas que a su tiempo deberán ser revisadas. Dice con a de la farsa indígena que representan las ciertas mapas impresas por el "Tribunal", que muestra públicamente la falta de respeto que se aceptaría la solidaridad del Comité, actualizándose siempre aprovechando esa solidaridad cada vez que la necesitan.

Carpatinos (Capital): El sueldo y nuevo por una de las grandes que us cotizan, se somolitan por malos hábitos administrativos. Cuestionarios tiene establecidos con sistemas inusitados para ejercer total control.

Local Montevideo: Que sea facultativo del

CUESTIONES ADMINISTRATIVAS

¿Hay de considerarse como federadas las entidades que han establecido como norma no cotizar en el orden federal y a las que sin causa justificada se substraen a este deber? Panaderos (Tandil): Opina que nunca hay motivos que obliguen a no cotizar. En último caso, una entidad que no cotizara en condiciones de cotizar sería porque de hecho no existiera. Deben considerarse federadas las entidades que no cotizan en el orden federal, pero eso en tanto como obtengan la labor de los Comités y negar la solidaridad a los precios. Panaderos (Capital): Propone que una vez generalizada la adhesión que no justifica abandonar los motivos por los cuales se substraen al orden federal, ni debe considerarse la adhesión. Local Montevideo: Que sea facultativo del

MOVIMIENTO OBRERO

HUELGAS

CONDUCTORES DE CARROS

En su última asamblea acordó sostener en pie los siguientes conflictos: José Mascares, las Escondidas (Mto) y la tropa Rey, que trabaja para la casa Padilla Ltda. Las tropas El Riolanito, la Espiga y Fernet Branca están a estudio de comités, para después obrar en consecuencia y refirmar el boicot a Padilla, si fuera posible, permanentemente. — La Comisión.

UNION GUARDAS DE OMNIBUS

Conflicto con la Cia. de Autos Omnibus Villa Mitre, cuyo recorrido es de Plaza Flores, por General Artigas hasta Jonte y viceversa. — El personal de esta compañía se halla en huelga desde el 28 de agosto, por haberse negado los burgueses a pagar los jornales que adeuda al personal. Recomendamos a los trabajadores en general no abstengan de tomar estos omnibus, hasta que el burgués solucione el conflicto con nuestra organización. Trámonos este movimiento los siguientes nombres: Pedro Silva, José Comoloni, José Hagazi, Francisco Castell y José Mingora. Solidaridad, camaradas.

El Comité de Huelgas

CARPINTEROS, EBANISTAS A. Y A. Casa Lomaz, México 4250. El personal de esta casa se halla en huelga, por no querer el burgués aceptar un pliego de condiciones que el personal en una reunión, acordó presentar. El pliego es el más modesto, pues reclamamos solamente pensarse en las mismas condiciones que otras casas del ramo, tanto en el salario como en el horario semanal. Pedimos la debida solidaridad a los camaradas del gremio, para que estos burgueses no se aprovechen de la situación de explotación. — El Secretario.

Conflicto de la casa Barcolette, Fraga 303. El personal cada día que pasa se afianza más en su creencia de que han de boicotear al propietario burgués, porque tienen razones más que sobradas para el fin que persiguen y están dispuestos al mayor de los sacrificios.

De Pergamino

Asamblea del gremio de C. Panaderos

Se abrió el acto con la lectura del acta de la asamblea anterior, que fue aprobada, y se pasó a escuchar el informe del compañero S. Mulet, que fuera delegado a la Asamblea Regional de delegados, designado por la anterior asamblea del gremio. Después de informar el compañero Mulet, presentó la moción — que fue aprobada — de que se dé a todos los trabajadores que se encuentran en el local amplia libertad de hablar y exponer sus objeciones que quieran sin reticencias, dado que entre los presentes se encuentran muchos obreros que por no ser panaderos no pertenecen al sindicato, habiendo algunos que simpatizan con "La Antorcha", así resuelto que con entera libertad expongan sus puntos de vista respecto a los acuerdos tomados por la Asamblea Regional. Iniciado el debate, el presidente de mesa invitó a todo el que tenga algo que decir, a que le haga. Acto seguido pidió la palabra varios compañeros, los que hicieron ciertas objeciones al acuerdo tomado respecto a los grupos "La Antorcha", "Idea", "La Pampa Libre", objeciones que no fueron mayormente discutidas, pues partían de un error de interpretación de aquel acuerdo. A esta altura del debate pidió la palabra el compañero Huerta y en una clara exposición analizó y estudió la obra de "La Antorcha" como también la contradicción existente entre los que desde las columnas de dicho periódico dicen estar con la P. O. R. A. y la obra en la práctica, tendiente a desprecificarla. Pidió la palabra el compañero Vázquez, exponiendo que en virtud de los acuerdos tomados por la asamblea, hará entrega de los libros, sellos y útiles que pertenecían a la F. O. Local, que el conserva en su poder, en su carácter de secretario, institución que aún no se dio por disuelta, y trata de coordinar su actuación de "anarquista" para los alcances que pueda darsen a su interpretación al acuerdo tomado por la Asamblea Regional y aprobado por el gremio de panaderos de la localidad. Hizo uso de la palabra el compañero Huerta al cual pidió que manifestara la mala fe con que obraron los elementos derrotados, hoy colocados al margen de la organización, y estable una serena discusión con Vázquez, al cual pidió que exponga ante la asamblea la posición que a su criterio ocupa "La Antorcha" dentro del movimiento anarquista regional, a lo cual respondió Vázquez con una larga disertación completamente sofisticada, para terminar por no responder a la pregunta que se le hizo. Acto seguido los compañeros García y Huerta en casos concretos, ante los cuales el compañero Vázquez, ante la imposibilidad de colocarse en el terreno de defenderse con argumentos y razones, opta por retirarse del local. A último momento se plantea esta cuestión: Si puede o no haber el orden ofrecido para el acto a realizarse en la tarde por la Biblioteca "J. B. Alberdi". Dado que el acto es organizado por la Sociedad Obrera Panaderos y el orden pertenece al grupo "La Antorcha", se resolvió: que una vez cerrado el acto por los oradores que hablen en la tribuna en nombre de la Sociedad O. Panaderos, podrá ocupar la tribuna todo el que así lo deseara, dado que el acto era de protesta en pro de Radwitsky.

CORRESPONSAL

tar, se pide a los trabajadores no olviden su misión en esta emergencia. LA COMISION

A. A. EMPLEADOS DE COMERCIO

Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que se realizará el miércoles 10, a las 21 horas, en Constitución 3453. Se pide puntual asistencia. — El secretario.

NOTAS VARIAS

O. PRO PRESOS PANADEROS

Este Comité comunica que ha organizado una función y conferencia para el 2 de octubre, la que tendrá efecto en el Teatro "Progreso hispano" y cuyo beneficio se destina a dicho Comité. Pide a las instituciones gremiales y anarquistas no organicen actos de esta clase para la misma fecha, a fin de no malograrse recíprocamente el éxito. EL SECRETARIO

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Este Comité ha comunicado ya y vuelve a hacerlo nuevamente, para que lo tengan en cuenta a quien corresponde, que tiene organizada una velada teatral y conferencia para el domingo 14, a las 14.30, en el salón "Wagner". Rincón 1141, el que es a total beneficio de los presos. En consecuencia, pide a todas las agrupaciones y sindicatos que eviten organizar veladas o veladas para esa fecha, a fin de no andar continuamente en fracasos. EL SECRETARIO

A. OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Tenemos en circulación una rifa de un hermoso costurero de madera, tallado por el compañero Benito Granji, activo militante de la organización, a beneficio del mismo, el que pide esta cooperación a sus hermanos de causa para hacer más llevadero su encamalamiento en el Hospicio las Mercedes. Se recomienda a los miembros de comisión y compañeros activos sean puntuales a las reuniones que se celebrarán todos los domingos, a las 18 horas, en Estados Unidos 3545. — La Comisión.

AOBEROS UNIDOS

Notificamos a todos los trabajadores en general y a las camaradas del volante y talleres en particular, que prosigue el conflicto que venimos sosteniendo con la Cia. General de Aceites, Avda. de Mayo 685, Fraga 1750, y Julio Guldman y Cia, Ropdeau 1745, cuyos productos están boicoteados. "Solidaridad y boicot a los aceites y grasas lubricantes Autolux, Aero (non carbón), Phoenix, Viscofen, Sterling, Flakes y Penall". EL SECRETARIO

METALURGICOS UNIDOS

Asamblea general de socios y no socios, que se efectuará en nuestro local, Bariloche Mé 3270, el sábado 13, a las 20.30, no sea para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Correspondencia; Nominación de revisadores de cuentas y reintegración de la C. de Propaganda; Informe de los delegados al Congreso de la F. O. R. A. Asuntos Varios. Esperamos que por la importancia de la orden del día, comparecerán el mayor número de camaradas, demostrando así su gustos por que los anima para la lucha. LA COMISION

El Comité de agitación de los herreros de obra realizará reunión el viernes 12, a la hora y en el local de contumbrer. Asuntos de interés reclaman la asistencia de todos sus componentes. — El Secretario.

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Las instituciones adheridas. Quedan citadas a la reunión de delegados que se efectuará el sábado 13, a las 20 horas, en nuestro local, Rivadavia 76 (Pineyro). Creemos necesaria esta reunión por haberse asuntos de vital importancia que requieren una pronta resolución. Creemos que a los camaradas que integran esta institución, fides interpretaciones y defensores de las buenas normas de este Comité, no les ha de pasar desapercibida la situación por que atraviesamos. Necesitamos medios económicos para poder aliviar a los camaradas presos y confiamos en la solidaridad de los compañeros para con los hombres más abnegados y valientes: los presos. Al mismo tiempo presentamos una orden del día, que es el fiel reflejo de la opinión de aquellos que más nos han conitado a que hagamos a una reunión de delegados, para ser discutida. Es la siguiente: Acta; Balance; Correspondencia; Qué actitud assume este Comité frente a la resolución del C. P. de la F. O. R. A. "La Antorcha"? ¿Es aceptable o no tal resolución para este Comité? La responsabilidad debe marchar en concordancia con nuestros principios anarquistas. — El Secretario.

A los anarquistas de la Boca

Se invita a todos los anarquistas de esta barra, que está de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA, a la reunión que tendrá lugar el viernes 13 del corriente, a las 20.30, en el local del Sindicato Obrero del Puerto de la Capital, Alar Núñez 460. Es necesario poner toda la atención de parte de los remendones del mismo y de los demás camaradas. J. C. D.

T. DE LAS BARRACAS Y M. ORN

Asamblea extraordinaria, el miércoles 10 a las 21 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta y Balance; Correspondencia del C. Pro Presos de Avellaneda; Actitud del delegado a la reunión de delegados regionales. Siendo tan importantes los asuntos a tra

Librería de LA PROTESTA

FOLLETOS

- George Trebot. — A. R. O. *Socialización* 0.40
- Ferrer. — *Páginas para la Historia* 0.30
- Pierre Quiroulo. — *Un espíritu negro* 0.30
- Pablo Lafargue. — *La Propiedad* 0.30
- José Fanades. — *El Derecho* 0.30
- Clemencia Jaquinet. — *La Sociología en la Escuela* 0.10
- Sébastien Faure. — *El Problema de la Población* 0.10
- Miguel Bakunin. — *La Política de la Internacional* 0.15
- Pierre Quiroulo. — *Los Guayabos* 0.15
- Juan Grave. — *La Preparación del Fomear* 0.15
- Juan de L'Ourthe. — *Oración al Músico* 0.15
- G. Estévan. — *Legitimación de los Actos de Rebelión* 0.15
- Generación Oconociente 0.40
- Huerto de Ventres 0.20
- C. Obrero. — *Anarquía y Comunismo* 0.10
- T. Claramunt. — *La Mujer* 0.10
- René Chinghi. — *Immoralidad del Matrimonio* 0.10
- Díchar. — *El Amor Libre* 0.24
- L. Fabri. — *La Oración del Anarquista* 0.08
- S. Faure. — *Constitución de una Organización* 0.20
- Pedro Go. 0.15
- La Anarquía que los Británicos 0.15
- Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo 0.20
- H. Hain. — *Compendio de la Historia del Socialismo* 0.20
- Ericto Malatesta 0.20
- En el Océ 0.15
- Nuestro Programa 0.15
- En Tiempo de Elecciones 0.15
- El Sufragio Universal 0.15
- Socialismo y Anarquía 0.15
- Referendario y Responsabilidad 0.15
- Ricardo Mella 0.15
- El Ideal Anarquista 0.15
- La Encarnación de los Ombros y el Anarquismo Nocturno 0.15
- La Escalera Moderna 0.15
- La Lucha de Oclass 0.15
- Las Grandes Ideas de la Obra Social 0.15
- Por la Anarquía 0.15
- Sindicalismo y Anarquismo 0.15
- S. Merlino. — *Por qué somos anarquistas* 0.15
- B. Mota. — *Ni Dios ni Patria* 0.15
- P. Rudenko. — *En Ucrania* 0.10
- Conferencia de Nohat 0.10
- S. Radovitsky. — *Yo soy de mi Organización* 0.10
- J. Prat. — *La Mujer* 0.20
- P. Quiroulo. — *Problemas Actuales* 0.20
- R. Roquet. — *Bolchevismo y Anarquismo* 0.20
- M. Rey. — *¿Dónde está Dios?* 0.15
- R. Changhi y P. Robin. — *La Mujer y el Anarquismo* 0.15
- J. T. Tribó. — *Teoría Social* 0.15
- F. Alais. — *El Trabajo será un Derecho* 0.15
- E. Barriobero y Herrán. — *El Proceso de Dios* 0.20
- S. Flúres. — *Hacia la Dicha* 0.10
- Juan Grave. — *Kropotkin: La Vida de un Hombre* 0.15
- Forward. — *Utopía* 0.15
- Parafajaval. — *El Absurdo Político* 0.10
- Palmaro de Lidia. — *El Ideal del Siglo XX* 0.10
- P. Kropotkin. — *El Socialismo* 0.15
- A. Apolo. — *La Redención del Comunismo* 0.10
- M. Azaretto. — *El Ocaso de los Judas* 0.15
- E. Sarantoni. — *La Dama de los Justos* 0.20
- A. Girard. — *Anarquía* 0.10
- Costa-Lecar. — *Orígenes y Generación del Naturalismo* 0.30
- F. Suñer y Capdevilla. — *Dios* 0.20
- R. Segarra. — *Los Poderes del Capitalismo* 0.20
- A. Souhey. — *La Ucrania Revolucionaria* 0.20
- Dr. J. Queraltó. — *Apoyo social de la lucha contra la explotación* 0.20
- P. Quiroulo. — *En la soledad tierra del Ideal* 0.40
- B. Balasar. — *El Camión. Lojos del campo interno* 0.20
- Teresa Mascheroni. — *El alma de la juventud en marcha* 0.20
- Pablo Eitcheber. — *La doctrina Anarquista* 0.30
- A. Kolontai. — *La Oposición Obrera en Rusia* 0.38
- PI y Arsuaga. — *El Proceso de Cristo* 0.40
- Valentin de Pedro. — *El Teatro del Pueblo* 0.30
- Angel Sumbalanc. — *Teoría y Teoría Corroborada* 0.20
- F. Kropotkin. — *La Anarquía (Su Historia, su Ideal)* 0.15

EN VERSO

- R. de Abajo. — *La Ocasión del Océ* 0.30
- Francisco Figuera. — *Responso del Alma* 0.20
- F. Guaitieri. — *Heraldo* 0.20
- El Concierto Revolucionario 0.30

IMPORANTE

Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente; de lo contrario, no será atendido. Contra nuestra voluntad, nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos con las reservas, para que muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y legajo, por una otra causa, se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, se vea de ayudar a la vida del diario, viene y por lo que se detiene. A los agencias y parientes que se detiene la venta, se hacen un descuento, no siempre que nos hacen pedidos por correo. De los folletos editados por la casa, podemos servir cantidades por los Centros, Agrupaciones, Bibliotecas y Sociedades Obreras que los desean distribuir gratuitamente a todos los que habitan en el mismo campamento, según la cantidad.

A los pedidos que desean servir por correo, se debe acompañar para franco por correspondencia de la cantidad, en forma de Nota. — Correspondencia a Vicente D. Amato, Bartolomé Mitre 3270.

LIBRERIA DE LA PROTESTA

FOLLETOS

- George Trebot. — A. R. O. *Socialización* 0.40
- Ferrer. — *Páginas para la Historia* 0.30
- Pierre Quiroulo. — *Un espíritu negro* 0.30
- Pablo Lafargue. — *La Propiedad* 0.30
- José Fanades. — *El Derecho* 0.30
- Clemencia Jaquinet. — *La Sociología en la Escuela* 0.10
- Sébastien Faure. — *El Problema de la Población* 0.10
- Miguel Bakunin. — *La Política de la Internacional* 0.15
- Pierre Quiroulo. — *Los Guayabos* 0.15
- Juan Grave. — *La Preparación del Fomear* 0.15
- Juan de L'Ourthe. — *Oración al Músico* 0.15
- G. Estévan. — *Legitimación de los Actos de Rebelión* 0.15
- Generación Oconociente 0.40
- Huerto de Ventres 0.20
- C. Obrero. — *Anarquía y Comunismo* 0.10
- T. Claramunt. — *La Mujer* 0.10
- René Chinghi. — *Immoralidad del Matrimonio* 0.10
- Díchar. — *El Amor Libre* 0.24
- L. Fabri. — *La Oración del Anarquista* 0.08
- S. Faure. — *Constitución de una Organización* 0.20
- Pedro Go. 0.15
- La Anarquía que los Británicos 0.15
- Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo 0.20
- H. Hain. — *Compendio de la Historia del Socialismo* 0.20
- Ericto Malatesta 0.20
- En el Océ 0.15
- Nuestro Programa 0.15
- En Tiempo de Elecciones 0.15
- El Sufragio Universal 0.15
- Socialismo y Anarquía 0.15
- Referendario y Responsabilidad 0.15
- Ricardo Mella 0.15
- El Ideal Anarquista 0.15
- La Encarnación de los Ombros y el Anarquismo Nocturno 0.15
- La Escalera Moderna 0.15
- La Lucha de Oclass 0.15
- Las Grandes Ideas de la Obra Social 0.15
- Por la Anarquía 0.15
- Sindicalismo y Anarquismo 0.15
- S. Merlino. — *Por qué somos anarquistas* 0.15
- B. Mota. — *Ni Dios ni Patria* 0.15
- P. Rudenko. — *En Ucrania* 0.10
- Conferencia de Nohat 0.10
- S. Radovitsky. — *Yo soy de mi Organización* 0.10
- J. Prat. — *La Mujer* 0.20
- P. Quiroulo. — *Problemas Actuales* 0.20
- R. Roquet. — *Bolchevismo y Anarquismo* 0.20
- M. Rey. — *¿Dónde está Dios?* 0.15
- R. Changhi y P. Robin. — *La Mujer y el Anarquismo* 0.15
- J. T. Tribó. — *Teoría Social* 0.15
- F. Alais. — *El Trabajo será un Derecho* 0.15
- E. Barriobero y Herrán. — *El Proceso de Dios* 0.20
- S. Flúres. — *Hacia la Dicha* 0.10
- Juan Grave. — *Kropotkin: La Vida de un Hombre* 0.15
- Forward. — *Utopía* 0.15
- Parafajaval. — *El Absurdo Político* 0.10
- Palmaro de Lidia. — *El Ideal del Siglo XX* 0.10
- P. Kropotkin. — *El Socialismo* 0.15
- A. Apolo. — *La Redención del Comunismo* 0.10
- M. Azaretto. — *El Ocaso de los Judas* 0.15
- E. Sarantoni. — *La Dama de los Justos* 0.20
- A. Girard. — *Anarquía* 0.10
- Costa-Lecar. — *Orígenes y Generación del Naturalismo* 0.30
- F. Suñer y Capdevilla. — *Dios* 0.20
- R. Segarra. — *Los Poderes del Capitalismo* 0.20
- A. Souhey. — *La Ucrania Revolucionaria* 0.20
- Dr. J. Queraltó. — *Apoyo social de la lucha contra la explotación* 0.20
- P. Quiroulo. — *En la soledad tierra del Ideal* 0.40
- B. Balasar. — *El Camión. Lojos del campo interno* 0.20
- Teresa Mascheroni. — *El alma de la juventud en marcha* 0.20
- Pablo Eitcheber. — *La doctrina Anarquista* 0.30
- A. Kolontai. — *La Oposición Obrera en Rusia* 0.38
- PI y Arsuaga. — *El Proceso de Cristo* 0.40
- Valentin de Pedro. — *El Teatro del Pueblo* 0.30
- Angel Sumbalanc. — *Teoría y Teoría Corroborada* 0.20
- F. Kropotkin. — *La Anarquía (Su Historia, su Ideal)* 0.15

EN VERSO

- R. de Abajo. — *La Ocasión del Océ* 0.30
- Francisco Figuera. — *Responso del Alma* 0.20
- F. Guaitieri. — *Heraldo* 0.20
- El Concierto Revolucionario 0.30

IMPORANTE

Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente; de lo contrario, no será atendido. Contra nuestra voluntad, nos vemos obligados a tomar esta medida, que cumplimos con las reservas, para que muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros y legajo, por una otra causa, se olvidan de remitir el importe, resultando que la venta de libros, se vea de ayudar a la vida del diario, viene y por lo que se detiene. A los agencias y parientes que se detiene la venta, se hacen un descuento, no siempre que nos hacen pedidos por correo. De los folletos editados por la casa, podemos servir cantidades por los Centros, Agrupaciones, Bibliotecas y Sociedades Obreras que los desean distribuir gratuitamente a todos los que habitan en el mismo campamento, según la cantidad.

A los pedidos que desean servir por correo, se debe acompañar para franco por correspondencia de la cantidad, en forma de Nota. — Correspondencia a Vicente D. Amato, Bartolomé Mitre 3270.



Para la propaganda

Con el fin de difundir la propaganda anarquista en el interior de la región, la Editorial LA PROTESTA ha editado folletos y hojas sueltas, que se deslaman a continuación:

"HOJAS AL PUEBLO"

N.º 1.— Sebastián Faure: "La verdadera figura del anarquista". — "¿Qué es lo que nosotros queremos?". — Nuestra revolución".

N.º 2.— Eliseo Reclus: "A mi hermano el campesino". — E. G. Gilman: "Para los que no son anarquistas". — Luis Fabrer: "¿Qué es la anarquía?" (folleto de 24 páginas). — Juan Goy: "¿Qué es la anarquía?" (folleto de 32 páginas).

Los compañeros del interior que desean distribuir estos folletos, pueden adquirirlos enviando un peso (\$ 1.—) que a través de correo recibirán 100 ejemplares, a los 25 de los cuatro títulos editados.

LA ADMINISTRACION

AVISO

Se desea saber el paradero del compañero Montenegro, que en el año 1919 se hallaba en General Belgrano. P. C. S. Dirigir su dirección a José Bellón, T. M. Campa 2883, Sarandí (P. O. S.).

Al Comité pro Presos de Mar del Plata y demás compañeros que tienen correspondencia con el mismo, en el sucesivo dirigirla a la calle 1577, por haber cambiado de domicilio. Pedro MANCERO

OBREROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

Este Comité recomienda a las secciones del gremio que activen la venta de la revista "Voz de los Chautauferos", a fin de obtener el mayor beneficio y no postergar el nuevo número. EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

SINDICATO O. CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Función y conferencia a beneficio por partes iguales, del Subcomité Pro Presos y Deportados de Avellaneda y Pro local, que se efectuará el jueves 11, a las 20.30, en el Teatro "Roma" de esta localidad. Programa: Hijos del Pueblo, por la Orquesta; El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" pondrá en escena el drama trágico en cinco actos, de Octavio M. de los Ríos: "Los Malos Pastores"; Compañía a cargo de un compañero. Entradas general \$ 1.— Niños no pagan.

VICTORIA

(F. O. Q. O.)

El sábado 13, a las 21 horas, en el cine-teatro "Las Familias", se efectuará un festival artístico, organizado por la Agrupación de Propaganda Ideológica de esta localidad y a beneficio de la Biblioteca Obrera.

Programa: Sinfonía por la Orquesta; El Centro artístico y literario "Cultivos del Arte", estrenará el dr. social en 3 actos, de Pep Falip de Aodema, titulado "El Agrulla Humana"; En los extractos preparará su desampliado concurso al día nacional "Días"; La chistosa comedia en un acto, de P. Montero: "El Esquilmo". Precio de las localidades: Falcos con 4 entradas, \$ 5.— Platea, 1 peso.

G. DE E. SOCIALES Y O. INTEGRAL

(San Martín)

Función y Conferencia, que se realizará el sábado 13 de septiembre, en el Teatro Coloso de Santos Lugares (F. O. P.), calle García 1481-85, a las 20.30, a beneficio de este centro. Programa: Hijos del Pueblo, por la Orquesta; El conjunto artístico de la Agrupación "Arte y Naturaleza" llevará a escena el drama en 3 actos y será escrito, original de Alberto Ghiraldo: "Alma Gaucha"; Conferencia por un compañero, sobre un tema de actualidad.

Precio de las localidades: Entradas general \$ 1.— Falcos con 4 entradas, 5 pesos.